
議案に対する質疑　その１　令和３年度歳入歳出決算関係（議案第４０号から同第４６号まで）

【９月７日】

発 言 議 員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

６番 1. 議案第４０号　令和３年度羽生市一般会計歳入歳出決算

斉藤　　隆　議員 1) 歳入 第１款・第１項 市民税・個人及び法人の税収分析について ①企 画 財 務 部 長

2) 歳出 第４款 衛生費・第２項・第２目 清掃センター関連一般経費 ②経 済 環 境 部 長

清掃センター焼却施設定期修繕費 5,489万円の内容

3) 歳出 第４款 衛生費・第２項・第２目 清掃センター関連一般経費 〃
清掃センター焼却施設定期修繕費対前年比517万円増額の要因

4) 歳出 第10款 教育費・第１項・第２目　事務局一般経費 ③学 校 教 育 部 長

地域人材活用学校支援事業の在り方及び改善の取り組み

5) 歳出 第10款 教育費・第１項・第２目　事務局一般経費 〃

学校運営協議会の運営内容

6) 歳出 第10款 教育費　学校図書館図書整備の予算執行の在り方 〃

7) 歳出 第10款 教育費・第４項・第５目　文化財保護一般経費 ④生 涯 学 習 部 長
永明寺古墳魅力づくり審議会・委員数の減少理由・審議内容

8) 歳出 第11款 公債費・第１項・第２目　利子 企 画 財 務 部 長

利子の不用額 235万7,541円 の要因

１０番 1. 議案第４０号　令和３年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ①市 民 福 祉 部 長
峯嵜　貴生　議員 1) 歳出 第３款 民生費・第２項・第３目　第１８節補助金

公立保育所児童転園費用助成補助金 33,469円について
・実績、実施上の問題点及び改善策について

2) 歳出 第４款 衛生費・第１項・第２目　１２節委託料
新生児聴覚検査委託料 1,206,000円について
・実績、実施上の問題点及び改善策について

3) 歳出 第４款 衛生費・第１項・第２目　１２節委託料
産後ケア事業委託料 65,000円について
・実績、実施上の問題点及び改善策について

７番 1. 議案第４０号　令和３年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ①まちづくり部長

野中　一城　議員 1) 歳出 第８款 土木費・第１項・第１目　第14節工事請負費

・公共事業残土ストックヤード整備工事が予定より少なかった理由に
　ついて

2) 歳出 第８款 土木費・第２項・第３目　第12節・第14節・第16節

・不用額における用地交渉が遅れた主な理由について
3) 歳出 第９款 消防費・第１項・第４目　第14節工事請負費

・小松台工業団地調整池排水ポンプ更新工事の稼働実績・効果について

１番 1. 議案第４０号　令和３年度羽生市一般会計歳入歳出決算

田口　聡 議員 1) 歳出 第６款 農業費・第１項・第３目　第18節 ①経 済 環 境 部 長

・稲作経営次期作支援交付金が見込みより少なかった点について

2) 歳出 第７款 商工費・第１項・第２目　第18節 〃

・中小事業者等経営支援補助金の申込件数が見込みより少ない点に
　ついて

3) 歳出 第10款 教育費・第１項・第２目　第12節 ②学 校 教 育 部 長
・教職員健康診断の希望者数が少ない点について

９番 1. 議案第４０号　令和３年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ①市 民 福 祉 部 長

柳沢　暁 議員 1) 歳出 第４款 衛生費・第１項・第２目 予防事業 第12節予防接種委託料

・日本脳炎の接種率が令和2年度90.4％に対し、令和３年度54.0％と
　接種率が低下した理由について　※ワクチン不足による延期か

2. 議案第４１号　令和３年度羽生市国民健康保険特別会計歳入歳出決算 〃
1) 歳出 第５款 保健事業費・第２項・第１目　特定健康診査等事業費

特定健康診査等事業　4,014万9,797円

①決算付属資料Ｐ.161 特定健康診査の受診率34.4％、目標53％
　特定保健指導の支援開始率（動機付け支援）12.5％、
　支援開始率（積極的支援）14.1％、目標45％
・目標達成に向けた取り組みについて

・目標達成できなかった結果についてどう分析しているのか

議案質疑・一般質問の内容及び答弁者

                                           令和４年９月定例市議会

答 弁 者
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２番 1. 議案第４０号　令和３年度羽生市一般会計歳入歳出決算

斉藤 万紀子 議員 1) 歳出 第２款 総務費・第１項・第１目　職員研修事業 ①総 務 部 長
職員研修事業費82万4円に関し､どのような研修が何日間行われたのか､
研修の対象者、また研修を受けた男女の人数。
人権研修と男女共同参画研修の内容とその成果、また羽生市における
課題

2) 歳出 第２款 総務費・第１項・第６目　企画政策一般経費 ②企 画 財 務 部 長
行政改革推進委員報酬31,500円について、委員の男女比と年代、
委員はどのように選ばれたのか､昨年に比べ３人増の理由とその成果､
行政改革推進委員の目的と委員会の内容は。

3) 歳出 第２款 総務費・第１項・第１５目　女性政策一般経費 総 務 部 長
啓発講座講師謝金65,000円について、誰が講師で、講座は何日間開催
され、どのような内容だったのか。また講師が選ばれた理由と参加者
の人数、また参加者からの感想は。

4) 歳出 第４款 衛生費・第２項・第１目　清掃総務一般経費 ③経 済 環 境 部 長
廃棄物減量等推進審議会委員報酬12万7,500円について、
委員の男女比と年代、委員はどのように選ばれたのか、また審議会は
何回開催され、どのような内容だったのか。
また推進審議会で決定した内容とその実効性について。

5) 歳出 第１０款 教育費・第１項・第２目　事務局一般経費 ④学 校 教 育 部 長
羽生市立学校適正規模審議会委員報酬92,500円について、
委員の男女比と年代、どのように選ばれたのか。

6) 歳出 第１０款 教育費 〃

適応指導教室の運営費とその内訳、指導員の人数、参加者の人数は。

7) 中学校における教育相談に関し、相談員・SSW・SCの役割と配置人数と 〃
時間数、それぞれの連携状況は。 また教育相談室にきた生徒の人数、
学校現場における教育相談の成果と課題は。

8) 児童生徒への生理用品の無償配布について、児童生徒からの反応と 〃
無償配布の成果と課題、設置場所による利用状況、関係機関との連携
状況、今後の取り組み

9) 決算付属資料　創業支援の推進、移住創業事業について関係機関との 経 済 環 境 部 長
連携状況､広報の仕方と支援内容､3年連続で0件となった理由について

10) 決算付属資料 小学校における学習支援員の役割と配置状況､配置基準､ 学 校 教 育 部 長

昨年より２人減少した理由、成果と課題は。
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議案に対する質疑　その２　補正予算等（議案第４７号・同４８号・同５０号・同５２号・同５５号・同５７号）

【９月７日】

発 言 議 員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

６番 1. 議案第４７号　令和４年度羽生市一般会計補正予算（第５号）
斉藤　　隆　議員 1) 歳入 第２１款 市債・第１項・第３目　土木債

土木債 2億6千万円減額による財政的効果
①企 画 財 務 部 長

2) 歳出 第６款 農業費・第１項・第３目
農業用肥料高騰対策補助金3千万円の算定根拠調査

②経 済 環 境 部 長

３番 1. 議案第４８号　令和４年度羽生市水道事業会計補正予算（第１号） ①まちづくり部長

江原　博之　議員 1) 水道基本料金の免除について
①水道基本料金免除を２か月とした理由について

②免除対象を令和５年１月・２月検針分とした理由について

７番 1. 議案第４８号　令和４年度羽生市水道事業会計補正予算（第１号） ①まちづくり部長

野中　一城　議員 1) 第２浄水場配水流量計ピット等更新工事

・浄水場配水流量計ピット等の工事概要・スケジュールについて

９番 1. 議案第４７号　令和４年度羽生市一般会計補正予算（第５号） ①市 民 福 祉 部 長

柳沢　暁　議員 1) 第３款 民生費・第１項・第３目　老人福祉一般経費

移動販売事業助成補助金350万円

①事業の概要について

②委託先について

③販売場所について

④運営費の継続的な支援について

2) 第３款 民生費・第２項・第１目　子育て支援事業　第１２節

子ども医療費年齢拡大業務システム改修等委託料233万円

①委託内容について

②金額の妥当性について

3) 第３款 民生費・第２項・第３目　公立保育所再編事業　第１２節

建物設計業務委託料2,270万円

①建物の概算費用について

②金額の妥当性について

                                           令和４年９月定例市議会

答 弁 者
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市政に対する一般質問

【９月８日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

７番 1. 不登校の解決に向けた取り組みについて ① 学 校 教 育 部 長

野中　一城 議員 1) 羽生市の小中学校の不登校児童生徒数の状況について
（過去５年間の推移）

2) 学校の不登校の児童生徒への対応について

3) 不登校の解決に向けた取り組みについて

4) 羽生市適応指導教室の指導内容について
5) 統廃合した後の使用されない学校の活用について

（適応指導教室の移転）
6) 不登校の児童生徒を対象とした特例校設置の見解について

1番 1. 中学校の部活動とトップアスリート事業の融合について

田 口 聡 議 員 1) トップアスリート事業の現状と今後の予定について ① 生 涯 学 習 部 長

2) トップアスリート事業における指導者向け事業について 〃

3) 部活動廃部の基準について ② 学 校 教 育 部 長
4) 部活動を廃部した場合の器具等の活用について 〃

5) 部活動の現状と今後の統廃合の予定について 〃

6) 部活動参加時の交通安全指導について 〃
7) 種目を超えてどの分野でも役立つ基礎体力・柔軟性・体幹の向上を図る

施策について
〃

2. 高齢者の健康寿命を延ばす施策について ③ 市 民 福 祉 部 長

1) 市が行っている施策の現状と今後の方針について

2) いきいき百歳体操の現状と周知方法、今後の事業展開と周知方法等に
ついて

3) 健康づくり推進課との協力・連携、ＩＴ技術を活用した企画について

５番 1. 疾病予防策について ① 市 民 福 祉 部 長
西山　丈由 議員 1) ピロリ菌検査について

①ピロリ菌に対し、検査の推奨を行っているか。

　・過去の検査の対象者数と検査の件数

　・検査結果によって除菌を行った件数等について

②ピロリ菌検査をどう考え、どのように普及していく考えか。

2) ＨＰＶワクチン接種について

①前回のＨＰＶワクチン接種時の対象者数と接種割合、副反応を発症し
　た事例、割合について

②ＨＰＶワクチンをどのような予定で実施するか。

③積極的な勧奨が控えられたため、接種機会を逃した方たちへの対応策
　について

９番 1. 羽生市一般廃棄物処理基本計画、生ごみ処理機購入費補助制度の改善・ ① 経 済 環 境 部 長

柳沢　暁 議員 拡充について

1) １人１日あたりのごみ排出量を2031年度861ｇを目標としていますが
目標達成に向けた今後の具体的な取り組みについて

2) 2020年度生ごみ処理機累積補助件数が目標の3000基に届かなかった結
果をどのように分析しているのか　※第３次羽生市環境基本計画P18

3) 生ごみ処理機購入費補助制度の改善・拡充について

※羽生市は加須や行田と比べて補助額や補助率が低い。また、事前に

　見積書の提出が必要など手間がかかる。制度改善及び予算拡充を。

2. 羽生市小規模契約希望者登録制度の状況、積極的な活用について ②企 画 財 務 部 長

※ 「制度に登録後、連絡が来ない。来るのは再度登録の連絡のみ」との
声がある。特定の業者に偏ってはいないのか。バランス良くできない
のか。

1) 制度の積極的な活用について ※地域経済の活性化、経済循環に繋がる

2) 近年の制度の活用状況（件数・総額）について

3) 見積依頼の対象とならなかった事業者数と割合について

4) どうしたら見積依頼の対象となるのか。

                                

答　弁　者
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【９月９日】                                 

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

２番 1. 市長の環境政策、気候危機に対する考え方は ① 市 長
斉藤 万紀子 議員 1) 市政運営における環境政策、気候危機対策の認識

2) 開発とゼロカーボンの両立について、またその道筋は

3) 「住み続けたいまち」「住み続けられるまち」であるための気候危機

対策とその取り組みについて

2. 市長の男女共同参画に対する考え方 ② 〃
1) 羽生市のおける女性政策に対する現状の認識

2) 意思決定の場に女性が少ないことに対する問題意識は

3) 今後の取り組みについて

3. 県の「性の多様性を尊重した社会づくりを推進する条例」の施行を受け
た、羽生市の今後の取り組みについて

③ 総 務 部 長

３番 1. 羽生市気候非常事態宣言～ゼロカーボンシティ～について ① 経 済 環 境 部 長

江原　博之 議員 1) 具体的方策について

2) 取組への意気込みについて

１０番 1. 持続可能な地域経済への取り組みについて ① 企 画 財 務 部 長

峯嵜　貴生 議員 1) 持続可能な地域経済の実現に対する現状と今後の方策及びＳＤＧｓ登録

・認証制度への見解について

【９月１２日】 　

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

８番 1. 令和４年度の全国学力調査（小学６年生と中学３年生）について ① 学 校 教 育 部 長

増田　敏雄 議員 1) 結果と県内市町村における教科別順位について

2) 結果分析と今後の課題と対策（特に中学３年生の理科）について

2. 就学前教育と幼保小の連携について ② 〃

3. ギフテッド児童・生徒に対する対応と今後の課題について ③ 〃

６番 1. より有効な地域の基盤整備の在り方を求めて ① まちづくり部長

斉藤　隆 議員 1) 地域の基盤整備が２か年に１回実施になった経緯について

2) 現在の制度における財政上の軽減効果について

3) 地域の基盤整備の申請に対する採択の審査基準について

4) 申請に対する採択の審査基準の公平性・平等性の担保について

5) 地域の基盤整備の課題・公益性等の評価の在り方について

6) 現制度における実施要項や規則等について

7) 地域の基盤整備の在り方を再考し新たな制度構築の見解について

2. 命を守るための避難対処の在り方を求めて

1) 改正災害対策基本法第６０条第３項の市長の具体的指示について ② 総 務 部 長

2) 同第４９条の１４・個別避難計画の作成状況について ③ 市 民 福 祉 部 長

3) 同第５６条第２項・避難に係る市長の要配慮者への具体的配慮について 〃

１４番 1. 地域コミュニティの形成拠点について ① 生 涯 学 習 部 長

丑久保 恒行 議員 1) 公民館の利用状況について（地域活動センター、防災拠点として）

2) 公民館の統廃合について

3) 公民館は、今後どのように変化して行くのか

2. 学力向上を目指して ② 学 校 教 育 部 長

1) ＡＬＴ導入の現状・効果について

2) 英検３級試験、資格取得率について

3) 今後の課題と対策について

答　弁　者

答　弁　者
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